

16 mai 2006



Institut du Renseignement
Centre d'Etudes du Terrorisme

Elimination d'un haut responsable du Jihad Islamique Palestinien au Nord de la Samarie au cours d'une opération des forces israéliennes de sécurité à Qabatiya. Responsable de plusieurs attentats en Israël, le terroriste recevait ses directives et des fonds du siège de l'organisation en Syrie. ¹

Le contact et l'expéditeur



Elias Ashqar : responsable de l'envoi de terroristes suicides dans des villes israéliennes, il fomentait de nouvelles attaques conformément aux directives du siège du JIP en Syrie.

Le terroriste suicide



Le terroriste responsable de l'attentat suicide de l'ancienne gare routière de Tel-Aviv lit son "testament" (Télévision Al-Arabiyya, 17 avril). Le terroriste avait été préparé et envoyé par Elias Ashqar.

¹ Basé sur un rapport des services de sécurité générale

✿ Cinq membres du Jihad Islamique Palestinien (JIP) ont été tués le 14 mai dernier au cours d'une opération des forces israéliennes de sécurité à Qabatiya, au Sud de Jenine. Parmi les tués figure **Elias Kheri Muhammad Ashqar**, haut responsable du JIP au Nord de la Samarie recherché par les forces de sécurité. Elias Ashqar était impliqué dans plusieurs attentats suicides commis par le JIP en Israël en 2005 et 2006, y compris le récent attentat de l'ancienne gare routière de Tel-Aviv, orchestré par le siège de l'organisation en Syrie. Avant sa mort, il fomentait de nouveaux attentats à Tel-Aviv et avait déjà repéré plusieurs cibles potentielles (arrêts d'autobus, autobus pleins de passages et marchés bondés).

Circonstances de la mort d'Elias Ashqar ²

✿ Le 14 mai, les forces de Tsahal, en coopération avec les services de sécurité générale et la police israélienne ont lancé une opération contre une infrastructure terroriste du Jihad Islamique Palestinien à Qabatiya, au Sud de Jenine. Durant l'opération, les forces ont investi un bâtiment où se trouvaient de hauts responsables de l'organisation dans le but de les arrêter. Des échanges de tirs ont eu lieu au cours desquels cinq terroristes recherchés du JIP ont été tués par les forces israéliennes, dont Elias Ashqar (selon des versions palestiniennes, un autre individu serait mort dans les échanges de tirs).

² Du site Internet du bureau du porte-parole de Tsahal



Un soldat de Tsahal durant l'opération à Qabatiya
(Photo : Reuters, photographe : Abed Omar Qusini,
14 mai)

Implication d'Elias Ashqar dans des actes terroristes en Israël

✿ Elias Ashqar était impliqué dans plusieurs attentats suicides commis par le Jihad Islamique Palestinien dans des villes israéliennes en 2005 et 2006, dont l'attentat suicide de la discothèque **Stage à Tel-Aviv** (février 2005), deux attentats suicides à **Netanya** (Juillet et Décembre 2005) et un attentat suicide à **Hadera** (Octobre 2005). Dans ces attaques, **21 personnes ont été tuées et 162 autres ont été blessées**³ De plus, Elias Ashqar est responsable de l'attentat suicide de l'ancienne gare routière de Tel-Aviv commis le 17 avril dernier, dans lequel **11 civils ont été tués et près de 80 personnes ont été blessées**⁴. Il était spécialisé dans la préparation et la fabrication de ceintures et de sacs piégés. Ainsi, il avait notamment préparé la charge explosive utilisée par le terroriste suicide qui s'est fait exploser à l'ancienne gare routière de Tel-Aviv.

³ Pour plus d'informations, voir l'article (en anglais) "Suicide bombing terrorism during the current Israeli-Palestinian confrontation (September 2000 – December 2005) (second edition)", de Janvier 2006.

⁴ Voir l'article du 18 avril 2006: "Attentat suicide du Jihad Islamique Palestinien à l'ancienne gare routière de Tel-Aviv" à l'adresse http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/pij_180406f.pdf. Voir aussi la mise à jour du 23 avril 2006: "L'attentat suicide de l'ancienne gare routière de Tel-Aviv" à l'adresse http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/pij_200406f.pdf.

✿ De plus, Elias Ashqar était impliqué dans la **fomentation d'autres attentats suicides** en Israël, dont certains ont été déjoués par les forces israéliennes de sécurité ces dernières semaines. Une des attaques qu'il avait planifiée a été déjouée au dernier moment grâce à l'arrestation du terroriste suicide **Kifah Ahmed Amin Nawahde**, du village de Yamoun, à l'Ouest de Jenine, sur la route Jérusalem-Tel-Aviv (21 mars). Le terroriste appréhendé était en possession d'un sac piégé fabriqué par l'infrastructure terroriste du Jihad Islamique Palestinien au Nord de la Samarie. Son interrogatoire, ainsi que celui de ses complices arrêtés par la suite, a permis de révéler que d'autres attaques terroristes étaient prévues par Elias Ashqar.

✿ L'interrogatoire des détenus a permis de montrer qu'Elias Ashqar et **son infrastructure terroriste avaient déjà repéré plusieurs cibles potentielles dans la région de Tel-Aviv**. Ces cibles comprenaient des **arrêts d'autobus, des autobus pleins de passagers et des marchés bondés**. De plus, l'infrastructure terroriste d'Elias Ashqar prévoyait de **déposer des charges explosives en territoire israélien** et de les activer par l'intermédiaire de téléphones portables. Ces attaques auraient été commises par des **Palestiniens séjournant illégalement en Israël**, qui peuvent entrer en territoire israélien quasiment à leur guise. Ashqar prévoyait également de commettre une **attaque terroriste contre des cibles militaires au Nord de la Samarie** en utilisant des véhicules piégés.

Orchestration et financement des attaques terroristes depuis Damas

✿ **Les activités de l'infrastructure terroriste du Jihad Islamique Palestinien au Nord de la Samarie sont orchestrées et financées par le siège de l'organisation en Syrie**, avec à sa tête **Ramadan Abdallah Shalah**. Ces derniers mois, l'infrastructure terroriste d'Elias Ashqar avait reçu d'importantes sommes d'argent du siège de l'organisation. Les fonds transférés de Syrie ont permis aux membres du groupe d'acquérir des armes et des munitions, de fabriquer des explosifs, de recruter des collaborateurs et de financer les activités des terroristes suicides qui se sont fait exploser en Israël. Les fonds transférés de

Syrie ont également été utilisés pour fomenter d'autres attaques terroristes en Israël, déjouées par les forces israéliennes de sécurité.

✿ Dans ce cadre, le siège du Jihad Islamique Palestinien a **orchestré et financé l'attentat suicide de l'ancienne gare routière de Tel-Aviv**, avec la collaboration active d'Elias Ashqar. Celui-ci est notamment responsable de la fabrication des explosifs utilisés par le terroriste suicide. Il a également préparé le terroriste en vue de sa mission, l'a filmé avant l'attaque (lisant son "testament"), et l'a **envoyé en Israël**.

Le cerveau du terrorisme à Damas



Le dirigeant du Jihad Islamique Palestinien Ramadan Abdallah prononce un discours à l'occasion d'une conférence au Qatar (Télévision Al-Jazeera, 11 mai)

Réactions palestiniennes

✿ L'élimination d'Ashqar et des terroristes par les forces israéliennes de sécurité a vivement été condamnée par la scène interne palestinienne, peu préoccupée de la responsabilité d'Elias Ashqar et de son infrastructure terroriste dans nombre d'attaques terroristes commises dans des villes israéliennes en 2005 et 2006.

✿ Les porte-parole du **Hamas** ont insisté sur le “droit de riposte” aux opérations israéliennes et ont appelé la communauté internationale à intervenir et à cesser de faire pression sur le mouvement du Hamas pour qu’il reconnaisse Israël. Les porte-parole du **Jihad Islamique Palestinien** et d’autres organisations terroristes ont juré vengeance. **Abu Mazen** a vivement condamné “le massacre” commis par les forces israéliennes de sécurité et a appelé la communauté internationale à faire pression sur Israël pour qu’il mette fin à ses activités militaires.